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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

各界聲音

港府高官繼續密集宣講修法

完善選制是香港民主進步

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：全國人大常委會上周表決通
過新修訂的基本法附件一和二，
對香港特區行政長官和立法會的
產生辦法作出系統修改和完善。
對此，政務司司長張建宗昨表
示，完善特區選舉制度意義重大
深遠，將讓香港政治體制立足新
起點，這顯然是香港民主的進
步。特區政府將從公眾解說、本
地立法、安排選舉三方面全力配
合和推動本地立法工作；財政司
司長陳茂波亦表示，香港極端的
政治爭拗和攻擊將會減少，大家
可集中精力辦實事、謀發展。律
政司司長鄭若驊則強調，完善香
港選制不是要搞 「清一色」 ，只
要是愛國者，持不同意見亦可進
入議會。

新屆立法會不能有 「攬炒派」

張建宗：
推動政制發展邁上新台階

張建宗昨於最新網誌表示，完善特區選舉制
度具有重大及深遠的意義。除全面準確貫徹 「一
國兩制」，確保落實 「愛國者治港」根本原則，以
及維護國家主權、安全和發展利益外，也讓香港的政
治體制立足新起點，推動香港政制發展邁上新台階，
開創新局面。他認為，制定實施香港國安法，填補了
國家安全在香港的缺口，令社會恢復穩定；而完善選
舉制度後，香港有望從此擺脫政治爭拗的羈絆，走出
政治泥沼，開啟良政善治的新局面。此外，強化行政
和立法之間的有效配合，切實提高特區政府治理效
能，使香港社會集中發展經濟、改善民生。

張建宗指，選舉委員會的5個界別當中，第3個界
別是 「基層、勞工和宗教等界」，以往這個界別是沒
有基層代表的，新增基層代表正是要增加選舉委員會
的廣泛代表性。綜觀而言，規模擴大後的選舉委員
會，涵蓋更多界別和階層的代表，更能代表香港社會
的整體利益及根本利益。 「除了原先的提名和選舉行
政長官職能外，選舉委員會將被賦予選舉產生立法會
部分議員和提名立法會候選人的新職能，有利於擴大
和保障社會各界均衡有序的政治參與。」他認為，立
法會選舉委員會界別有較大的比例，有利於落實行政
主導，實現良政善治。

張建宗強調，完善選舉制度顯然是香港民主的進
步，並非別有用心者大肆歪曲抹黑所說的 「民主倒
退」。特區政府將從公眾解說、本地立法、安排選舉
三方面全力配合和推動本地立法工作。他在總結部分
如此寫道： 「中央以長遠戰略目光，以香港社會的整
體及根本利益為出發點，以 『一國兩制』實踐行穩致
遠為依歸，迅速解決香港的政制、政治及政權穩定的
難題，保障香港750多萬市民的福祉。」

陳茂波：
完善選制強化行政主導體制

同日，陳茂波在網誌中表示，全國人大常委會通過
新修訂的基本法附件一和附件二，堵塞了原制度的漏
洞，讓 「愛國者治港」的根本原則得以貫徹落實，同
時為香港構建一個更符合實際情況和發展需要，並由
各界廣泛參與的新選舉制度。

陳茂波列出修訂中的重點指出，選舉委員會新增的
界別 「全國人大、政協和全國性團體香港成員代
表」，這些委員在履職時應能更好地從國家和香港整
體利益的角度去考慮問題。而立法會議席增加至 90
席，新增的由選舉委員會選舉產生的議員，則主要代
表香港社會的整體利益，而且在立法會的構成中佔較
高比例，有助克服過去立法會議事時出現的利益碎片
化和局部化的問題。

他表示，特區政府過去幾天與不同界別代表會面交
流，與會商界人士普遍期望，完善選舉制度後， 「行
政主導」的體制得以加強落實，政府的治理效能得以
提高，一些深層次的問題，例如土地房屋能早日得到
更有效的處理；而香港如何更好地融入國家發展大
局、經濟如何更好的發展，也需要作長遠考慮、及早
籌謀。

陳茂波稱，國家安全立法加上選舉制度完善，讓香

港社會恢復安全穩定，政治發展重回正
軌，預料極端的政治爭拗和攻擊將會減
少，立法會過往那種費時失事、對立空
轉的狀態將得以避免，大家可以集中
精力辦實事、謀發展。他又指，香港
社會對今次完善選舉制度還需要更多
的了解，特區政府問責團隊會繼續努力
密集式地向各方面宣講。

鄭若驊：
完善選制不是搞「清一色」

對於新修訂的基本法附件一及二列明特區須
依法規管操縱、破壞選舉的行為，鄭若驊昨出席電

視節目表示，會研究是否進一步規管，包括現時的規
管是否足夠，以及如何令選舉能公開、公平及誠實地
進行。被問及有部分人在網上提出在選舉中 「投白
票」，相關行為是否屬於操縱選舉時，她則指，投票
是公民責任，市民不應投白票。

鄭若驊強調，修改後的選舉制度擴大了議會代表
性，令社會均衡有序參與政治，重申不是要搞 「清一
色」，只要是愛國者，持不同意見亦可進入議會。

她又指，啟動召集人制度屬於中央事權，不需在本
地立法，該制度是應對緊急情況的安全網，總召集人
亦只會在必要時召集會議，但目前難以就緊急情況舉
例。

至於資格審查委員會會由國安委協助審查，並會提
交審查意見書，有關決定不可司法覆核，鄭若驊解
釋，國安委工作須保密，並指國安委的不少機密資料
或是情報或涉及國家機密，包括相關人士如何與外國
勾結等，因此相關情況不能公開。

【香港商報訊】記者
馮仁樂報道：前全國
人大常委會委員范徐
麗泰昨指，人大修改

香港選舉制度是必須，認為下一屆立法會可有民主
派、反對派議員，但不能有 「攬炒派」。港區全國人
大代表馬逢國表示，中央修改香港選制，並非要令香
港只有 「清一色」的聲音。

范太：立法會可有泛民主派議員
當天，范徐麗泰接受電視節目訪問時表示，人大

修改本港選舉制度是有必要，不是矯枉過正，並指
因應立法會近年出現的亂象，整體改動是有必要

的。她認為，下一屆立法會可有民主派、反對派議
員，但不能有 「攬炒派」，只要沒有勾結外國勢
力，沒有作出損害本港繁榮安定的行為，就可 「入
閘」參選。

她指，只要參選人的行為不損害香港繁榮穩定，就可
獲提名參選；但比如若有人曾到美國，邀請外國干預，
曾與美國政要興奮拍照，這些非愛國者則可不考慮參
選。她指，若立法會議員沒有 「好理由」，而在立法會
搗亂或惡意拉布，則為 「損害本港繁榮安定」。

范太表示，新制度下，選委會將會產生40名立法會
議員，與行政長官的理念較相似，某程度上可做到行
政主導，政府施政亦會更暢順，若施政不暢順，市民
不會得益。

立法會日後只有 20 名直選議員，被質疑能否反映
民意，范太指，議員一方面要聆聽市民想法，同時
也要為大局考慮。她以興建焚化爐為例，沒有市民
喜歡焚化爐在他們的地區興建，但議員應向市民解
釋為何在當區興建，並為市民爭取更多社區設施，
她強調議員應解決問題而非製造問題。

她續稱，中央對香港甚為寬容，本港已多次超出紅
線，港人因此在此時應知道自己做錯， 「以後就不要
再這樣做」。她強調，人大是次並無修改基本法第45
條及68條，普選的目標亦無修改，相信在完善選舉制
度後，香港能順利發展，令人安心香港不再是煽動叛
亂、叛國的地方，甚至會更早出現普選，屆時提名可
能有特別做法，但每人均可以投票。

馬逢國：良政善治需有好監督
港區人大代表、立法會議員馬逢國昨出席港台節目

時表示，中央修改香港選舉制度，不是要令香港只有
「清一色」的聲音，良政善治需要有好的監督，希望

泛民能好好生存，成為忠誠反對派。他指，不論是泛
民人士或其他人，如果想參選立法會並向他爭取提
名，他覺得都有空間商量。

香港專業人士協會會長陳建強表示，過去兩年香港社
會分化令他難過，所有人亦感到無助，香港未來可能會
令人焦慮，甚至有人質疑 「一國兩制」是否能維持。但
他堅信，有關原則將繼續保持香港的特殊地位，與其
他內地城市區分。陳建強指，去年6月實施的香港國
安法和最近全國人大有關完善香港選舉制度的決定，
有助加強 「一國兩制」，有關措施符合香港實際情
況，令本港恢復和諧，也將確保愛國愛港人士管治香
港，對於維護國家主權和香港長期繁榮至關重要。

多個民間團體昨日來到美國駐港總領事館請願多個民間團體昨日來到美國駐港總領事館請願，，譴責美領事抹黑香港完善選譴責美領事抹黑香港完善選
制制，，無端干涉中國內部事務無端干涉中國內部事務。。((相關新聞詳刊相關新聞詳刊AA33版版)) 記者記者 馮俊文攝馮俊文攝

張建宗張建宗 陳茂波陳茂波 鄭若驊鄭若驊

本港疫苗接種開展至今，累
積逾54萬人接種，約佔全港人
口 7%，離達至群體免疫仍有

較大差距。接種疫苗實現群體免疫，限聚措施才能
完全放開，這是經濟重啟，社會復常的前提所在，
也是保護市民健康安全的需要，故加快接種成為重
中之重。政府宜參考外地經驗，研究推出港版疫苗
先導計劃，從科學解說宣傳，到持 「疫苗護照」 放
寬社交距離，以至 「疫苗護照」 對接互認通關等，
訂出明確的指標線和路線圖，通過大數據科學統籌
安排，讓解禁通關有規可循，市民業界心中有數，
亦可增加誘因吸引大眾接種。

隨本港疫情放緩，政府有限度放寬各項限令，
復活節及清明長假期間，不少市民選擇外出聚會，

帶動餐飲零售業 「小陽春」 。在長時間的疫情籠罩
下，市民出現抗疫疲勞，希望趁限令調整放鬆一
下，可以理解，各行各業亦迫切希望能夠緩和經營
壓力。早日走出疫情，實現經濟民生復常是人之所
向，但本地社區仍然存在隱性傳播鏈，整體疫苗注
射率還較低，不能忽視節後疫情反彈的風險，也讓
社會復常充滿變數。歸根結底，加快提升疫苗覆蓋
率，實現群體免疫，本港才能擺脫疫情欲斷難斷，
時刻擔心反彈擴散的局面。

目前本港接種疫苗的進度不盡理想，一些市民對
疫苗猶豫。早前政府容許食肆職員、建造業人員
等，在完成接種後可豁免定期檢測，又指考慮放寬
安老院、醫院探訪限制，一定程度上起到鼓勵效
果，不少行業員工都積極配合，但還不足夠，政府

在提供接種疫苗誘因上應有更進取的安排。英國迄
今已超過 46%的人口接種，原因是政府早早公布
「解禁」 路線圖，刺激當地人主動接種疫苗；反過

來又加速 「解禁」 進程，現在英國已開始試行 「疫
苗護照」 先導計劃，挑選大型活動或賽事，測試利
用 「疫苗護照」 系統，讓公眾在毋須保持社交距離
的情況下舉行大型活動，復常更進一步。而美國加
州從4月15日起，凡參加婚禮、研討會、音樂會或
觀賞戲劇演出者，若出示疫苗接種證明將可獲准坐
在特殊區域，無須維持社交距離。這給香港帶來啟
示，政府宜借鑒相關做法，制訂港版疫苗先導計
劃，清楚說明符合什麼樣的條件，相應放寬哪部分
限制，例如行業員工接種率達到什麼水平，可開放
經營和復工；完成接種的市民，憑證明可放寬社交

距離，接受招待及自由進出特定場合等，並做好宣
傳，讓市民看到好處、有預期，增加接種動力。

更重要的是，政府要積極爭取 「疫苗護照」 對接
內地及其他國家和地區的系統互認，實現人員免檢
疫通關往來，若能爭取到通關便利，相信有助提高
疫苗接種率。內地權威醫學專家張文宏預期，按目
前內地接種的速度，明年春天基本上會完成疫苗屏
障的建立，而通過幾個大的經濟體之間完成談判，
明年春天或可實現 「自由行」 。盡快建立群體免
疫，香港不能落後於人，否則其他國家和地區建立
免疫屏障並重新開放互聯互通，香港卻被迫繼續長
期封閉，經濟復蘇、社會復常將無從談起。所以
說，為己為人，大家都應主動接種。

應研究推港版疫苗先導計劃

香港商報評論員 周武輝
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